
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（久保田議員質問） 

ＧＩＧＡスクール構想がもたらすのは、最適化された学びではな

く、コンピューター端末による学びの分断であり、集団の中で学

び、人格の完成を目指す学校教育の在り方が根底から壊れてし

まうとの指摘がある。人が人を育てることが教育の原点と考えるこ

とから、ＧＩＧＡスクール構想により児童生徒に１人１台のタブレット

端末を持たせることは、教育の方法、手段であり、教育の目的で

はないと考えるが、見解はどうか。 

（峯村教育長） 

ＩＣＴ機器を使った教育活動は、タブレット端末を持たせることが

教育の目的ではなく、その使い方やタブレット端末を使って得た情

報をどのように活用していくのかを教えることが重要。急速な技術

革新が進んでいる中、これからの未来は予測不能で、児童生徒

の多くは将来、今は存在しない職業に就くとも言われております。 

ＩＣＴ機器を十分に使いこなせる技能を一人一人にぜひつけてあ

げたいと思っている。 

１２月写真通信 

 

【写真の説明】 ＜左上から下へ＞ ◇長瀬地区で大規模な太陽光発電計画が再浮上しており、自治会役員らととともに現地視察。◇建設中の武石

総合センター（武石地域自治センター）では、正面玄関付近にエコ平板（廃材を利用して平板を芸術的につくる方法。）の作業が進められていた。3月

の完成が待ち遠しい。◇第 23回鹿教湯温泉「氷灯ろう夢祈願」オープニングセレモニーが鹿教湯温泉で。上田駅前には大きなタペストリー。 

＜真ん中上から＞ ◇井上さとし参議院議員が上田駅前で、国会報告を２０分以上にわたりスピーチ。わかりやすく元気がでました。◇信濃国分寺駅

前に、イルミネーション。モチーフは上田電鉄の赤い鉄橋。3月 28日全線開通予定。◇常田新橋の交差点で城下後援会のみなさんと朝宣伝。 

＜右上から下へ＞ ◇上田市議会議員で構成する議員クラブ会の研修会。日本遺産について市教委の和根崎さんが講演。多くの市民のみなさん

に、日本遺産に認定されたことの価値、魅力を伝えていきたいとのこと。現地学習では、生島足島神社の池内氏（宮司代務者）から、「生島足島神社

の歴史や由緒、夏至冬至の落陽現象」について講演。その後、落陽について見学。◇丸子地域東内地区では荻窪バイパスの工事が進められていま

す。◇上田市消防団は恒例の年末夜警。激励に行った時に火災通報があり、すぐに出動に。消防団は、地域の安全安心を守る確かな力です。 

 

ＧＩＧＡ（ギガ）スクール構想とは。「人が人を育てことが教育の原点」(12 月議会) 
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（久保田議員質問） 

教育現場におけるＩＣＴ（情報通信技術）環境の整備は推進すべ

きだと思いますが、教員の多忙さが解消しないと、有効活用がで

きない。ＩＣＴの活用に当たり、児童生徒一人一人に合った学習を

保障し、情報格差が新たな教育格差を生じないようにするための

方策はどうか。休校中のＩＣＴの活用状況はどうであったか。 

（峯村教育長） 

業務が多忙化する教員に対するサポートとして、ＩＣＴ支援員を

増員し、事業支援を行う。支援員が、授業中の機器のトラブルにも

対応していくことが必要。また、各学校の情報教育担当教員で構

成する情報教育主任会で、１人１台端末の活用方法の研究を進

め、子ども一人一人を中心に置いた指導体制を築いていきたい。 

休校中は、ズーム（Zoom）などで学活や算数、理科などの授業

を行った学校が、４つの小学校と３つの中学校あった。学校の HP

や UCV、mTV などの有線テレビも活用した。 


